DISCURSO GALA ANIVERSARIO 15 AÑOS CLUB DE ATLETISMO "CIUDAD DE PEÑARANDA"

Buenas noches a todos. Como ya sabéis, es nuestro décimo quinto aniversario. 15 años llevando el nombre de la Ciudad de Peñaranda a nivel Provincial, Regional y Nacional en nuestro Deporte, el Atletismo, y portando uno de sus Escudos más antiguos, concretamente del año 1920, en el cual decidimos sustituir sus cinco torres por la figura de una Atleta referente para nosotros como Pilar García. Gracias a Antonio Pérez por proporcionarnos este escudo de los archivos del Ayuntamiento, y a José Abundio Tomé por diseñar y poner su colorido final.

Somos un Club humilde, gestionado siempre por 2-3 personas, sin ánimo de lucro, en colaboración con los monitores, padres y madres, y realizando su labor lo mejor que han podido, utilizando tiempo personal y familiar para que todo estuviera lo mejor posible, sin recibir nada a cambio, y luchando con Instituciones para que, cada año, todo salga a flote y que en Peñaranda pueda haber un Club de Atletismo Federado.

Trabajamos principalmente con la base, siendo el principal motor la Escuela Municipal, además de tener un núcleo de tecnificación reconocido por la Federación de Castilla y León, un nutrido grupo de atletas federados, sin olvidarnos de nuestro grupo de corredores populares y nuestro programa de Salud, con el grupo de mantenimiento. Y también los programas que se llevan a cabo a través del Ayuntamiento, en la Residencia, en el Centro Ocupacional de Acopedis y con el exitoso programa Activa con 100 personas, todo ello gracias al trabajo de nuestro monitor Javier Díaz.

Durante estos años hemos realizado numerosos eventos propios o en colaboración con el Ayuntamiento y otros clubes, como nuestra Milla Solidaria, que en 2026 cumplirá 10 años, las Mini-Olimpiadas infantiles, así como diversas charlas enfocadas a la salud y deporte abiertas a toda la ciudadanía.

Somos un Club referente, donde tiene cabida todo el mundo, donde el Atletismo es para TODOS. Aunque todavía nos queda trabajo por hacer, si se nos permite......, y se nos tiene en consideración.

Hoy es un día importante y emotivo para nosotros, un día para el recuerdo, un día donde queremos agradecer el paso por el Club a todos los Atletas que han formado parte de este proyecto.

Todo comenzó en el año 2010, donde gracias a la Obra Social de Caja Duero con Juan Francisco Urrero al frente, hoy aquí presente, creyeron en nuestro proyecto y nos apoyaron económicamente, ese paso fue fundamental para poder arrancar. El Ayuntamiento asumió la contratación de la monitora desde el 2010 hasta el 2015, que mantenía a flote la Escuela Municipal, además de dotar al club con una subvención económica.

Posteriormente, se firmó un Convenio con el Ayuntamiento, donde nos hicimos cargo de la gestión íntegra de la Escuela Municipal, con la contratación de 2-3 monitores, para que así, esos Atletas, pudiesen competir, además de en los Juegos Escolares, en competiciones federadas a nivel regional y nacional.

Queremos agradecer el apoyo a las diferentes Corporaciones del Ayuntamiento de Peñaranda que nos han ayudado durante estos 15 años.

Queremos también agradecer a la Diputación de Salamanca su apoyo económico, así como a todas las Empresas que han formado parte de este Proyecto, desde el principio o en cualquier momento de él.

Cuando comenzamos nuestra andadura, contamos con unos padrinos de lujo como Rafa Iglesias y Estefanía Tobal, que hoy nos acompañan también.

Pasando al plano deportivo, a nivel federado, hemos tenido una gran trayectoria con Atletas que han conseguido ser Campeones Provinciales y Subcampeones provinciales a nivel individual, como en esta temporada con nuestros equipos alevines y benjamín femenino. Además, durante estos 15 años, hemos conseguido nada menos que tener 16 representantes en Campeonatos de España, con Miguel Delgado como doble campeón de España en la categoría cadete, y subcampeón de España en 400m en categoría juvenil, y con numerosas participaciones de atletas en Campeonatos Autonómicos, consiguiendo tener 27 medallistas, considerando, que para acceder a ellos, hay que conseguir marcas mínimas, que tan difíciles son. Y también, a tener en cuenta la consecución de una marca mínima Mundialista de Miguel Delgado para el Cto. del Mundo Juvenil.

Me gustaría si me permitís, hacer un inciso, para recordar a nuestros predecesores, personas que trabajaron por y para el atletismo y deporte Peñarandino. A título personal, llevo 10 años, queriendo dejar constancia, de algún modo, como por ejemplo la publicación de un libro, que recoja la Historia del Atletismo en Peñaranda en estos últimos 75 años. Pero por temas profesionales, personales o familiares, no he podido encontrar ese tiempo que nos falta a todos muchas veces.

Me gustaría contaros un pequeño resumen de lo que he podido recabar gracias a las conversaciones con diferentes personas muy conocidas por todos.

Allá por el año 1957 se comenzó a practicar, Gimnasia en las espalderas, cuerdas, argollas de metal y sobre todo anillas, que había en el Parque de la Huerta. Entre 1964-1965, Joaquín Rodríguez, Atleta de fondo y medio fondo, fundó el Club Atlético Parroquial Peñarandino, donde estuvieron otros Peñarandinos, y que en 1967 para poder conseguir subvenciones y poder subir a tercera división, el club debía tener a los atletas con fichas federativas, se intentó, pero también se necesitaban instalaciones propias para organizar eventos, que las había, pero negándose la persona responsable a firmar dichas fichas. Lo cual produjo la extinción del Club.

Lo que llevó a que se fundase el Club de Atletismo Martínez Soler de Peñaranda, donde tuvo como responsables a Julio de la Torre y Pepe Orgaz.

Posteriormente, en los años 80-90, el atletismo escolar vivió sus mejores momentos en cuanto a participación y buenos atletas, de la mano del trabajo de Moisés Muñoz en el Severiano Montero con padres colaboradores, o José Antonio en la Encarnación.

En fin, la Historia del Atletismo en Peñaranda, que sigue aparcado por mi parte, pero que desde aquí, animo a cualquier persona que haya estado involucrada en el Atletismo, o si conocéis a alguien, y tenga la voluntad de contarme su historia, estaré abierto a ello, se pueden poner en contacto conmigo.

Esa Historia del Atletismo en Peñaranda continúa....

Ahora, nos ha tocado y toca a nosotros seguir, con nuestro Club de Atletismo "Ciudad de Peñaranda", un proyecto deportivo, educativo y social donde formamos a nuestros atletas deportivamente, pero también formamos a personas con valores en educación, salud, respeto, pasión y sentimiento de equipo, para que, con su dedicación, trabajo, esfuerzo y sacrificio, consigan sus objetivos y sueños deportivos y personales, dentro y fuera, incluyendo el atletismo y el deporte como un estilo de vida, formando parte de nuestra pequeña gran familia.

Me gustaría finalizar con una frase de Kenet Cooper:

"No dejamos de hacer ejercicio cuando envejecemos, envejecemos cuando dejamos de hacer ejercicio".

Y nosotros, nuestro club, desde nuestro humilde trabajo, hacemos posible en el mundo rural, que todo el mundo tenga la oportunidad de realizar ejercicio físico, sin importar su edad o nivel. Y que a través del ejercicio físico, mejoren su salud física y mental, su calidad de vida, y que sobre todo disfruten y lo integren como parte de su estilo de vida.

Presidente del Club de Atletismo "Ciudad de Peñaranda".

Ángel J. García.